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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Безопасность заполярных территорий Сибири на особом контроле 
Начальник Сибирского регионального центра  МЧС России Сергей Диденко и начальник 

Главного управления МЧС России по Красноярскому краю Евгений Вершинин совершили 
рабочую поездку в Норильск и Дудинку. 

…Первым пунктом программы посещения Таймыра стала проверка деятельности 
Дудинского арктического поисково–спасательного отряда филиала СРПСО МЧС России, 
Управления по Таймырскому муниципальному району ГУ МЧС России по Красноярскому 
краю, подразделений надзорной деятельности и ГИМС. Начальник Сибирского регионального 
центра МЧС России встретился с руководством подразделений и личным составом, 
ознакомился с материально-техническим оснащением. 

Начальник СРЦ МЧС России Сергей Диденко: «На Таймыре я впервые, в силу 
служебных обязанностей мы посещаем территории, проверяем подразделения. В частности, 
Арктический центр, который предназначен для оказания помощи людям в Заполярье. С 
Главой Таймырского муниципального района мы обсудили перспективы дальнейшего 
сотрудничества по обеспечению безопасности людей, живущих на этой огромной территории. 
Территория района больше по площади некоторых субъектов Российской Федерации и 
требует огромных усилий для оказания адресной помощи таких расстояниях - помощи, 
которая может быть доступна любому гражданину, где бы он ни жил» 

Затем Сергей Диденко и Евгений Вершинин посетили ЕДДС Таймырского 
муниципального района.  Каждый из сотрудников дежурной смены доложил проверяющим о 
своих обязанностях, как при возникновении чрезвычайной ситуации, так и в повседневной 
деятельности. Далее начальник Сибирского регионального центра МЧС России провел 
рабочую встречу с Главой Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Ильдаром Джураевым. 

«Я порадовался тем достижениям, которые есть тут у федеральной составляющей, и 
тем успехам, которые Глава муниципального района - с большой гордостью говорю, что это 
наш сотрудник МЧС России, дослужившийся до высокого звания генерала - достиг здесь.  

Итог совместной работы федеральной и муниципальной структур – десятки спасенных 
жизней только за этот год. Я хочу выразить искреннюю благодарность всем жителям, которые 
способствуют развитию этого региона и тем, кто обеспечивает безопасность, руководству 
района, которое принимает те верные решения, которые позволяют выполнять функции по 
спасению людей» 

По завершению встречи состоялось торжественное собрание, на котором 
ведомственными наградами были поощрены: медалью МЧС России «XXV лет МЧС России» - 
Глава Таймырского (Долгано-Ненецкого) муниципального района Ильдар Джураев, медалью 
МЧС России «За содружество во имя спасения» - начальник Дудинского арктического 
поисково-спасательного отряда МЧС России Андрей Саенко,  медалью МЧС России «Маршал 
Василий Чуйков» - спасатель Дудинского арктического поисково-спасательного отряда МЧС 
России Максим Деев. Еще несколько сотрудников были награждены нагрудным знаком МЧС 
России  «За заслуги». 

«Для работы в Арктических условиях у личного состава МЧС России есть и серьёзная 
техника, и оснащение, и подготовленность. Подготовленность не на словах – на деле, вплоть 
до того, что в этом году ими были совершены 500-километровые марши сопровождения групп 
по заснеженной тундре. Конечно, нужно повышать уровень подготовки людей и 
совершенствовать технику, совершенствовать вопросы управления всеми процессами, 
которые происходят на территории Таймыра. Это всё мы будем делать совместно с 
муниципалитетом и его спасательными подразделениями» 

МЧС Медиа  
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошла акция «Ваш участковый» 

На Таймыре состоялась акция «Ваш участковый», приуроченная к 92-й годовщине 
образования службы участковых уполномоченных. Мероприятие провели местные 
полицейские и представители общественности. 

В роли участковых выступили учителя школы №3, представители Ассоциации коренных 
малочисленных народов Таймыра и Общественного совета полиции Таймыра. Они побывали 
в семьях подростков, которые состоят на учете в районном отделе МВД. Дети и родители 
участвовали в профилактических беседах, передает пресс-служба ОМВД по Таймырскому 
району. 

Члены Общественного совета полиции Таймыра Надежда Курдогло и Наталья Лапаткина 
участвовали во встречах участковых и населения. На них обсуждалось взаимодействие 
правоохранительных и социальных служб Дудинки. 

Русская Планета 
 
Обновленный кинозал КДЦ «Арктика» распахнет свои двери для зрителей 3 декабря 
 Глава Таймыра Ильдар Джураев и Глава города Дудинки Алексей Дьяченко посетили 
кино-досуговый центр «Артика» и оценили ход ремонтных работ в большом кинозале.  
 О проделанной работе и предстоящих этапах руководителям района и города 
рассказал директор учреждения Сергей Жиганов. В настоящее время в главном кинозале 
завершена покраска потолка в черный светопоглощающий цвет, завершается укладка 
напольного покрытия и монтаж подсветки ступеней. Масштабные ремонтные работы 
проводятся и на сцене кинозала. Здесь специалисты подрядных организаций также проводят 
огнезащитную обработку деревянных конструкций.  
 По словам Сергея Жиганова, в Дудинском морском порту ожидают разгрузку 
контейнеры с новыми современными креслами, которые шире и выше старых. В скором 
времени из Китая ожидается прибытие стеновых панелей.  
 Завершится ремонт кинозала 1 декабря текущего года. Интерьер будет выдержан в 
бордово-серо-черных тонах. В тон ему закуплена и новая «одежда» для сцены, которая будет 
доставлена в Дудинку к Новому году.  
 Руководители района и города высоко оценили качество ремонта и используемых 
материалов, и взяли на контроль сроки выполнения работ.  
 Первый киносеанс в обновленном кинозале запланирован на 3 декабря. Жителей и 
гостей заполярной столицы ждет премьера нового российского мультфильма «Савва». 

ЦТаймыр» 
 
В Дудинке прошли состязания акробатов 
 Подведены итоги первенства муниципального образования «город Дудинка» по 
спортивной акробатике. Главным судьей соревнований выступила судья 2 категории по 
спортивной акробатике Марина Гончарова, обязанности судьи-секретаря выполняла судья 2 
категории Светлана Швечикова.  
 В состязаниях приняли участие 62 спортсмена, занимающихся в детско-юношеской 
спортивной школе имени Александра Кизима. Нормативы третьего спортивного разряда 
выполнили 23 акробата, второго разряда – восемь участников первенства. С нормативами на 
присвоение первого спортивного разряда справились 11 спортсменов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Второй этап акции "Сообщи, где торгуют смертью!" стартовал в Норильске 

В Норильске стартовал второй этап ежегодной всероссийской акции "Сообщи, где 
торгуют смертью!". Он продлится до 28 ноября. 

 Граждан призывают сообщать (конфиденциально) о фактах реализации наркотических 
средств и психотропных веществ, а также о новых видах зелья по телефону доверия УФСКН 
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России по Красноярскому краю 8(391) 265-30- 78. Наркополицейские будут принимать 
сообщения ежедневно и круглосуточно.  

 Благодаря неравнодушию жителей региона в прошлом году сотрудникам краевой 
службы по контролю за оборотом наркотиков удалось возбудить 236 уголовных дел в 
отношении наркодилеров, составить 98 протоколов об административных правонарушениях, 
а также ликвидировать пять наркопритонов. В рамках первого этапа акции (проводился в 
марте) в крае было возбуждено 194 уголовных дела, составлено 92 протокола об 
административных правонарушениях, а также ликвидировано девять наркопритонов. Из 
незаконного оборота изъято более 24 кг наркотиков и психотропных веществ, в том числе 13 
кг марихуаны, 2,5 кг героина, 2 кг гашиша, 6 кг "синтетики".  

 К акции традиционно присоединяется и полиция. Стражи порядка проведут 
профилактические беседы с учащимися вузов и ссузов. О фактах употребления или 
распространения наркотиков можно сообщить по телефонам доверия ГУ МВД России по краю 
8(391) 245-96-46 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норникель возобновил buyback 

Компания "Норильский никель" возобновила выкуп собственных акций: дочерняя 
структура ГМК - ООО "НН-Инвест" - приобрела 1,541 тыс. акций (0,001%) "Норникеля", 
говорится в сообщении компании. Сейчас "НН-Инвест" контролирует 0,7508% акций ГМК. 

Исходя из цены акций "Норникеля" на закрытие пятницы можно предположить, что 
"дочка" "Норникеля" могла потратить около 14,6 млн руб. 

"Норникель" начал buyback c целью поддержки котировок 30 июня 2015 г. Дочерняя "НН-
Инвест" с 30 июня по 12 октября приобрела на Московской бирже 0,75% акций ГМК на сумму 
11,389 млрд руб. (около $186 млн). Лимит первого этапа buyback - 14 млрд руб., всего в 
текущем году на эти цели может быть потрачено $500 млн. 

Координатором buyback "Норникеля" является Citibank. В августе, согласно проспекту 
евробондов "Норникеля", кредитная организация выдала "НН-Инвест" кредит на $150 млн. 

"Интеррос" Владимира Потанина владеет 30,3% акций "Норникеля", "РусАл" - 27,8%. 
Millhouse принадлежит 5,87% акций, "Металлоинвесту"- 3,2%. 

Вести.Финанс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
В Красноярском крае поддержат инфраструктурные проекты стоимостью до 100 
миллионов рублей  

 Правительство Красноярского края в будущем году планирует начать поддержку 
средних предпринимательских проектов стоимостью от 10 до 100 миллионов рублей. 

Об этом заявил вице-премьер региона Виктор Зубарев на заседании Координационного 
совета Ассоциации по взаимодействию представительных органов государственной власти и 
местного самоуправления края. 

По словам Зубарева, предполагается, что в госпрограмму поддержки бизнеса будет 
введен механизм, позволяющий частично субсидировать за счет бюджета «средние» проекты 
в производственной и инфраструктурной отраслях. Упор будет сделан на районы края. 

«Поддержка таких проектов в большей степени позволит, кроме прочих эффектов, 
создать новые рабочие места, реализовать политику импортозамещения и сохранения 
производственного потенциала отдельных территорий и края в целом», — подчеркнул 
чиновник. 

Отметим, что сейчас размеры государственных субсидий на предпринимательские 
проекты в крае, как правило, не превышают миллиона рублей в «одни руки». Это позволяет 
увеличить только самозанятость граждан, но в целом не стимулирует развитие региона. 
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Любопытно, что в проекте краевого бюджета статьи об оказании поддержки 
среднему бизнесу пока нет, но, возможно, она появится перед вторым чтением в 
Законодательном собрании края. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Местных продуктов в Красноярском крае станет больше 
Об этом договорился губернатор Красноярского края Виктор Толоконский и 

представители ритейла. 
В Красноярском крае растут объемы производства мяса, овощей, круп, молочных 

продуктов. При этом мелкие и средние производители не могут полностью переработать и 
реализовать свою продукцию. Это приводит к тому, что первичное сырье уходит в другие 
регионы и возвращается к нам в виде готового продукта с завышенной ценой. На это сетовал 
глава края Виктор Толоконский на встрече с ритейлерами. 

Оказалось, выход из ситуации прост — необходим оператор, который будет выполнять 
связующую функцию между производителями и торговыми сетями, возьмет на себя задачи по 
организации логистики поставок, складированию, переработке продукта, фасовке, маркетингу 
и отгрузке в сети. 

«Мы должны создать систему, которая будет не только выгодна всем участникам рынка, 
но и в конечном итоге позволит повысить качество жизни в крае. На прилавках наших 
магазинов должно стать больше качественной продукции по более низкой цене», — заявил 
Виктор Толоконский. 

Деловой квартал 
 

Для Красноярского края установлен размер индексации минимального уровня тарифов 
на электроэнергию 

Накануне Федеральная антимонопольная служба страны утвердила предельную 
индексацию тарифов на электроэнергию на следующий год. 

В среднем по России рост максимального уровня тарифов ограничен 7,5%. 
Что касается размера индексации минимального уровня тарифов, то для 15 регионов 

страны рост составит не более чем 4%. К этим территориям относится и Красноярский край. 
Для всех остальных индексация минимального уровня повышения тарифа не должна 
превысить 1%, пишет РИА Новости. 

НИА-Красноярск 
 

На 2016 год в Красноярске запланирован капремонт 184 домов 
В следующем году капитальный ремонт планируется провести в 184 многоквартирных 

домах Красноярска. Такие данные содержатся в опубликованной на сайте мэрии программе 
«Развитие жилищно-коммунального хозяйства и дорожного комплекса города Красноярска» 
на 2016 год и плановый период 2017—2018 годов. 

По данным на начало 2015 года, общая площадь жилого фонда краевого центра 
составляет 23 803,9 тыс. кв. м. Из них 976,1 тыс. кв. м имеют износ от 35% до 70% и более. В 
программе этого года был запланирован ремонт лишь 46 многоквартирных домов, а на 
следующий год в планах записаны 184 многоквартирных дома. 

В программе отмечается, что главными проблемами остается низкая степень участия 
населения в управлении жилищным фондом. Лишь 87 домов собирают деньги на 
специальных счетах в своих ТСЖ, 405 — на специальных счетах регионального оператора, но 
большинство не смогли определиться и перечисляют средства на счет регионального 
оператора — таких в городе 4260 многоквартирных домов. 

В 2016 году за счет средств регионального оператора планируется осуществлять ремонт 
многоквартирных домов на общую сумму 686,9 млн рублей, в том числе предполагается 
ремонт: кровли на 85 многоквартирных домах в сумме 385,2 млн рублей, системы отопления 
и горячего водоснабжения на 50 многоквартирных домах в сумме 183,0 млн рублей, системы 
электроснабжения на 42 многоквартирных домах в сумме 108,0 млн рублей, системы 
холодного водоснабжения на 4 многоквартирных домах в сумме 3,0 млн рублей, лифтов в 2 
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многоквартирных домах в сумме 4,4 млн рублей и фасада одного многоквартирного 
дома на сумму 3,3 млн рублей. 

В плановом периоде 2017−2018 годов будут продолжены работы по капитальному 
ремонту многоквартирных домов — объем предполагаемого финансирования составит 721,2 
млн и 757,3 млн рублей соответственно. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев: экономика России стабильна 
Россия проходит через сложный период в связи с обрушением цен на нефть, падением 

курса рубля и санкционным давлением, но несмотря на это ситуация в экономике стабильна, 
заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 

«В целом, у нас есть сейчас и проблемы, и сильные стороны. Сегодня Россия, вместе с 
частью мира, проходит через довольно сложный период. В России это, может быть, один из 
самых сложных периодов. Серьезное значения для РФ имеет, что рухнули цены на нефть, 
резко упал курс рубля, плюс уже полтора года наша страна сталкивается с санкционным 
давлением, что не улучшает экономическую ситуацию», — сказал Медведев, выступая на 
саммите АТЭС. 

«Но, несмотря на это, ситуация в экономике и финансовой системе у нас достаточно 
стабильная. Мы справляемся с колебаниями цен, сохраняя интерес инвесторов», — цитирует 
премьера РИА Новости. 

Infox.ru 
Улюкаев отчитался о росте ВВП России 

По итогам октября ВВП России вырос на 0,1 процента. Об этом сообщил глава 
Минэкономразвития Алексей Улюкаев, передает ТАСС. 

Министр также сказал, что в 2015 году экономический спад может быть меньше, чем 
прогнозирует ведомство (3,9 процента). «Но ситуация очень вязкая», — предупредил он. 

Улюкаев отметил, что российская промышленность стагнирует. «Все в пределах около 
нуля находится», — приводит агентство его слова. 

13 ноября глава Центробанка Эльвира Набиуллина сообщила об укреплении российской 
экономики. Ее структура меняется, а ситуация с импортозамещающими отраслями стала 
более устойчивой, отметила председатель ЦБ. 

По предварительным данным Росстата, опубликованным 12 ноября, за год (третий 
квартал 2015-го к третьему кварталу 2014-го) ВВП РФ упал на 4,1 процента. 

Международное рейтинговое агентство Standard & Poors ожидает, что экономика России 
в 2015 году сократится на 3,6 процента. В МВФ прогнозируют спад на 3,8 процента. 
Минэкономразвития ждет падения на 3,9 процента, ЦБ — на 3,9−4,4 процента при ценах на 
нефть в 52 доллара за баррель. 

Lenta.Ru 
 

Костин не согласился с Грефом в оценке ситуации в банковском секторе 
Президент — предправления ВТБ Андрей Костин не видит глобального банковского 

кризиса в России. Как сообщает «Прайм», так он прокомментировал в Маниле заявление 
руководителя Сбербанка Германа Грефа о тяжелой ситуации в банковском секторе. 

 «Сложностей много… У кого-то есть сложности с капиталом, сложности с прибылью, 
есть высокая ставка рефинансирования… Но в целом ситуация абсолютно под контролем», 
— считает Костин. «До Манилы далеко, 10 часов лету, но, когда я улетал, масштабного 
кризиса не было», — цитирует Костина «Интерфакс». 

Руководитель ВТБ считает, что число банков в России продолжит сокращаться 
значительными темпами и в 2016 г. может снизиться на 60−80 единиц. Он напомнил, что 
всегда прогнозировал снижение их количества, передает «Интерфакс». «Ожидания простые 
— смотрите, сколько в год ЦБ забирает лицензий, вот и будет через год примерно на какое 
количество меньше. Оно варьируется: 60−80 лицензий в год», — добавил Костин. 
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«Не хочется лишний раз наступать на больную мозоль, но мы видим, с каким 
темпом Банку России приходится очищать банковский сектор от огромного количества 
банков, которые таковыми практически не являются, и в целом ситуация очень тяжелая в 
банковском секторе», — заявил накануне Греф (цитата по «Прайму»). 

Костин также считает наиболее вероятным, что Банк России не будет снижать ключевую 
ставку до конца года, хотя и не исключает, что все же возможно снижение на 0,5 п. п. «Потому 
что в конце года всегда идет всплеск денег в экономику и может давление на инфляцию быть, 
поэтому ЦБ может воздержаться от шагов до начала следующего года. В начале года, думаю, 
будет. А в этом не знаю — максимум полпроцента, и то не уверен», — цитирует банкира 
«Прайм». 

На вопрос, как планы ЦБ по напечатанию до конца года триллиона рублей отразятся на 
экономике, глава ВТБ ответил: «Нормально». «Думаю, существенного влияния на инфляцию 
не будет. У ЦБ есть свои расчеты в рамках таргетирования инфляции. Если они выпускают в 
пределах этого определенный объем денежной массы, значит, они учитывают это. Сам по 
себе объем денежной массы напрямую необязательно влияет на инфляцию», — сказал он., 

Ведомости 
 
Россия с 2016 года вводит продовольственное эмбарго в отношении Украины 

 Ввести с 1 января продэмбарго в отношении Украины приняло решение правительство 
России. 

«Поскольку Украина присоединилась к санкциям против Российской Федерации — 
экономическим, финансовым, мы приняли решение о введении защитных мер в виде 
продовольственного эмбарго. Просто это решение имеет отсроченный характер. Оно тоже 
отсрочено до 1 января», – сказал в эфире телеканала «Россия 24» министр экономического 
развития РФ Алексей Улюкаев. 

«С высокой степенью вероятности нам придется в одностороннем порядке защищать 
свой рынок от неконтролируемого доступа товаров через таможенную территорию Украины, 
товаров из третьих стран, прежде всего из стран Европейского союза. Эта защита будет идти 
прежде всего по линии введения режима наибольшего благоприятствования. Оснований для 
того, чтобы сохранять нулевую ставку таможенного тарифа с Украиной, в такой ситуации мы 
иметь не будем», – подчеркнул министр. 

Infox.ru 
 

Контрольная осечка. Имитация борьбы с коррупцией может привести к печальным 
результатам 

В ближайшее время в регионах РФ начнется создание специальных органов по 
профилактике коррупционных и иных правонарушений. На борьбу с этим злом планируется 
бросить региональных юристов, экономистов и политологов. Однако многие российские 
эксперты бьют тревогу, указывая на то, что контролировать работу борцов со 
взяточничеством поручено главам регионов, которые сами порой попадаются на 
разворовывании бюджетных и других средств. Также некоторые специалисты предрекают 
рост преступлений, вызванных усталостью граждан от коррумпированности чиновников, то 
есть речь идет о том, что громкая история «красногорского стрелка» Амирана Георгадзе, увы, 
может повториться. 

 Напомним, что в марте текущего года губернатора Сахалинской области Александра 
Хорошавина обвинили в получении взятки в размере 5,6 млн. рублей и арестовали. А глава 
Республики Коми Вячеслав Гайзер был обвинен даже в организации целого преступного 
сообщества и также арестован с большой группой подельников. Вместе с тем, отмечают 
эксперты, на скамью подсудимых попадают далеко не все преступники, и по этой причине в 
обществе зреет сильное недовольство, страна же рискует получить еще целую армию 
«красногорских стрелков». 

«И это вполне может произойти, если проводить борьбу с коррупцией непродуманными 
методами, – заявила «НИ» председатель Ассоциации адвокатов России «За права человека» 
Мария Баст. – В настоящих условиях доверять контроль за антикоррупционными органами 
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главам регионов категорически нельзя. Надо сказать, «стрелки» отметились не только в 
Красногорске. Так, в 2012 году в Сургуте один из них убил двоих чиновников, пытавшихся 
снести принадлежавший ему автосервис. В том же году в Волгоградской области 
предприниматель расстрелял главу Светлоярского района, который, по утверждению 
«стрелка», брал у него взятки, но обещаний не исполнял. Что же будет, если еще и контроль 
над борцами с коррупцией отдать региональным властям?» 

Многие руководители субъектов страны покрывают коррумпированных районных 
руководителей, утверждают эксперты. Это усиливает недовольство граждан. А по одной из 
версий, напоминают эксперты, «красногорский стрелок» Амиран Георгадзе расстрелял 
чиновников из-за отказа в возврате 20 млн. долларов, которые он им передал ранее для 
неких целей. Напомним, расстрел четырех человек, в том числе замглавы администрации 
Красногорского района, произошел 19 октября в подмосковном городе Красногорске. Через 
пять суток было обнаружено тело подозреваемого в убийствах – 55-летнего местного 
бизнесмена, бывшего члена политсовета районного отделения «Единой России» Амирана 
Георгадзе. Следствие объявило, что он застрелился. 

Многие интернет-пользователи назвали Георгадзе «борцом за справедливость», «врагом 
коррумпированного чиновничества» и «современным Робин Гудом». Эксперты такие отзывы 
не одобряют, но отмечают: люди по-настоящему устали от чиновничьего произвола и 
коррумпированности. А если деятельность антикоррупционных органов будет под контролем 
региональных глав, то ситуация только усугубится и станет взрывоопасной. 

«В настоящее время антикоррупционные органы категорически нельзя подчинять главам 
регионов, – заявила «НИ» гендиректор Центра антикоррупционных исследований и инициатив 
«Трансперенси Интернешнл Россия» Елена Панфилова. – Еще одна проблема: в стране 
практически отсутствуют специалисты, способные выявлять и расследовать коррупционные 
преступления. Их настолько мало, что даже на пару органов не наберется. У нас полноценно 
не обучают борьбе с этим явлением. А для эффективного раскрытия и расследования таких 
преступлений специалисты должны обладать полноценными знаниями о системе 
госуправления, а также о системах других сфер страны. Вывод: последствия подчинения 
органов по борьбе с коррупцией главам регионов будут, мягко говоря, нерадостными». 

По словам члена Совета по правам человека при президенте РФ, председателя 
общественной организации «Национальный антикоррупционный комитет» Кирилла Кабанова, 
государство ежегодно расходует 1,5 млрд. рублей на обучение региональных чиновников 
противодействию коррупции. «Их учат в известных вузах, в частности, в Высшей школе 
экономики. Но они, похоже, не усваивают уроков, – сообщил «НИ» г-н Кабанов. – Причину, по 
которой это происходит, еще необходимо выявить и искоренить». 

Политолог Дмитрий Орешкин убежден, что антикоррупционные органы создаются 
исключительно с пропагандистской целью. Это одна из главных причин, по которым 
количество конфликтов между взяточниками и взяткодателями возрастет. «Экономический 
кризис уже не позволяет многим чиновникам исполнять обещания после получения взяток, – 
сообщил «НИ» Дмитрий Орешкин. – Получил несколько миллионов чиновник за 
предоставление выгодного контракта, а заказ сорвался… Вот и придут к нему «стрелки». Это 
не означает, что все будут действовать подобно Георгадзе. Одни явятся с ружьями, другие – 
с бейсбольными битами. Но число таких стычек, повторю, возрастет. Однако власти, 
принявшие указ, напротив, получат желаемое: в регионах борцы с коррупцией примутся 
ловить на взятках рядовых полицейских и учителей и громогласно сообщать об успешном 
продвижении борьбы с ужасным явлением». 

Мария Баст уверена, что подчиняться будущие борцы с коррупцией должны только 
закону. «Необходима по-настоящему независимая структура, не подвластная ни главе 
государства, ни губернаторам. Подчиняться она должна только российскому 
законодательству», – высказала свое мнение «НИ» юрист. Однако российскую метастазную 
коррупцию при наличии профессионалов можно было бы практически полностью побороть не 
более чем за два года, утверждает г-жа Баст. «Но при этом, разумеется, требуется реформа 
госструктур и силовых органов, – уверена она. – Вот когда за совершение коррупционных 
преступлений у нас будут судить самых высоких чиновников, тогда и можно будет с полным 
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правом сказать: противодействие этому явлению в нашей стране производится по-
настоящему. А такие органы, которые планируется создать в регионах, способны лишь 
плодить новых «красногорских стрелков» и «гайзеровских команд». 

«Новые Известия» 
 

Великий уравнитель. Кризис снизил индекс социального расслоения, сблизив богатых 
и бедных 

Доля двух наименее обеспеченных социальных групп (те, кому с трудом хватает денег на 
питание, и те, у кого они есть только на предметы первой необходимости) составила 55% 
населения России. Таков результат исследования, проведенного среди жителей городов-
«полумиллионников» департаментом социологии Финансового университета при 
правительстве РФ. В основу этой работы легла самооценка доходов семей. 

 Анализ настроений горожан шел по шкале – от критически бедных («денег едва хватает 
на еду») до сверхбогатых («можем купить квартиру или новый дом»). По словам авторов 
исследования, такая методика позволяет с достаточно высокой точностью измерить градус 
общественного напряжения в разных точках страны. 

Главный вывод: по сравнению с 2014 годом за истекшие 10 месяцев 2015 года заметно 
выросла доля граждан, считающих себя малообеспеченными. 

Так, до 13% (против 10% в прошлом году) увеличилось число россиян, чьи расходы 
целиком уходят на питание. Граждан, заявивших, что им достаточно средств только на 
предметы первой необходимости, стало на 4% больше – 42% против 38% в 2014 году. 

Как пояснил глава департамента социологии Финансового университета при 
правительстве РФ Алексей Зубец, в кризисные времена индекс социального расслоения 
снижается, сокращается разрыв между богатыми и бедными. По мнению ученого, 
сверхбогатые переносят потерю доходов драматичнее – хоть и на своем, недоступном для 
большинства остального населения уровне. В частности, число людей, готовых покупать 
иномарки люкс-сегмента «Мерседес» и «Лексус», снизилось в 2015 году на 30%. В то же 
время число желающих обзавестись моделями низкобюджетной «Лады» в группе 
малообеспеченных выросло на 5–7%. 

Расчеты показали: если в 2014 году средний доход 55 тысяч наиболее состоятельных 
российских семей составлял примерно по 24,7 млн. рублей в год, то в этом году он снизился 
до 21,6 млн. и продолжает падать. Вывод: в кризис собственники, топ-менеджеры, другие 
сотрудники, чьи доходы привязаны к росту экономики и эффективности бизнеса, теряют 
больше, чем наемные работники и даже пенсионеры, получающие стабильную зарплату или 
социальные выплаты. 

Ситуацию, при которой «соседние» слои населения начинают сближаться по 
потребительским возможностям, специалисты называют «финансовым равенством». 
«Высокая степень такого равенства, которая возникает в кризис, как правило, не стимулирует, 
а тормозит экономический рост», – отмечает Алексей Зубец. По его словам, сегодня в 
российском обществе превалирует равенство не столько по реальным денежным доходам, 
сколько по физическому потреблению знаковых предметов – автомобилей, смартфонов, 
модных часов и одежды. По этим показателям за последние 10 лет между достаточно 
разными по доходам группами населения, особенно в мегаполисах, достигнут высокий 
уровень видимого равенства, что не позволяет провоцировать социальные протесты. 

Директор Института социальной политики и социальных экономических программ НИУ 
ВШЭ Сергей Смирнов сказал «НИ», что в целом он согласен с выводами коллег из 
Финансового университета: «Во время кризисов 1998–1999 и 2008–2009 годов все 
статистические показатели свидетельствовали о том, что расслоение населения по уровню 
текущих доходов уменьшается. Я прекрасно понимаю, что у значительной массы граждан 
сохранились некие резервы, накопленные в период устойчивого развития. Эти люди, конечно, 
живут лучше. Но вот по текущим доходам, социальным трансфертам различия не 
углубляются». 

По словам эксперта, децильный коэффициент фондов (отношение средней величины 
доходов 10% наиболее состоятельной части населения к среднедушевому доходу 10% 
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беднейшей части) стабилизовался на уровне 16,2–16,3. А то, что доля наименее 
обеспеченных групп растет – вполне закономерно: потребительская корзина для бедных 
дорожает гораздо быстрее, чем корзина для среднего класса или для богатых. «Хлеб, в 
отличие от автомобиля, никогда не залеживается. Инфляция по корзине потребительского 
минимума выше, чем общая инфляция», – отметил г-н Смирнов. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Маскарад США 
Позиции Российской Федерации и США всегда расходились. Соединенные Штаты в 

большинстве случаев предлагали использовать жесткую политику, ставя в основном кому-то 
ультиматум, что впоследствии лишь приводило не к стабилизации, а к усугублению 
конфликта. Россия же со своей стороны предлагает мирные – дипломатические варианты 
решения проблем. 

Так, по сути, произошло и на Ближнем Востоке, который сегодня изнемогает от 
присутствия террористов. Изначально именно США вторглись в земли стран Персидского 
залива, начав навязывать всем американскую демократию, в которой, к слову, отродясь, не 
нуждались мусульмане. 

Со временем многие страны потеряли надежных политиков, а на их место встали 
прозападные марионетки, пропагандирующие США, как единое достойное государство, 
мнение политиков которого нужно неоспоримо выполнять. Таким образом, американская 
гегемония начала распространяться по Ближнему Востоку. Иран, Ирак, Сирия, Ливия и другие 
государства оказались под прессом обезумевших от самоуправства политиков США. 

Россия же до поры до времени оставалась в стороне. Кремль, естественно, не 
поддерживал стремление США к однополярному миру и действия американцев, которые 
фактически разрушили все планы арабских государств на перспективное развитие. Но самое 
страшное стало то, что Вашингтон стал плодить террористов. 

Американские власти, чтобы не запятнать свою репутацию, финансировали 
своеобразные организации или оппозиционные партии, которые выступали против 
действующей власти. Далее подобные формирования и ассоциации превратились в 
террористические банды, выйдя из-под контроля своих спонсоров США, они сегодня 
удерживают в страхе всю мировую общественность. 

Бороться с терроризмом на Ближнем Востоке начали уже давно, но спустя время можно 
заметить, что боевики только укрепили сферу влияния. Оценив обстановку, российская 
сторона начала интересоваться антитеррористической операцией, проводимой Западом. В 
итоге мнение правительства РФ привело к созданию собственной коалиции, которая бы 
помогла арабским странам побороть боевиков. Причем поддержка не основывалась на 
политических связях – просто Кремль решил, что пора разбить террористов раз и навсегда. 

Уже около двух месяцев ВСК РФ производит удары по формированиям 
террористических организаций, а правительство параллельно ведет переговоры с западными 
чиновниками об объединении сил, информировании друг друга и т.д. Коалиция же, 
возглавляемая США, лишь водит носом и говорит о самостоятельности. Сам Барак Обама, 
который в принципе является первым лицом западного антитеррористического фронта, не 
раз заявлял, что Россия не должна вмешиваться, и только Запад может решить проблему с 
боевиками. 

А теперь представьте, что тот человек, который придерживался одной парадигмы, 
моментально меняет решение и начинает говорить совершенно противоположные вещи. Этот 
кадр- Барак Обама! Именно американский президент, который всю историю войн на Ближнем 
Востоке придерживался агрессивной политики, сегодня заявляет, что всегда поддерживал 
Российскую Федерацию. 

Это просто уму непостижимо! Барак Обама, который сидя второй срок на месте 
президента США и настраивает весь мир против России, ни с того ни с сего, заговорил о 
поддержке. Видимо, что кто-то хорошенько дал американцу по голове или произошла какая-
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нибудь другая курьезная ситуация, которая повлияла на ситуацию. Хотя последние дни 
Обама был на виду, и ничего не говорило о его проблемах со здоровьем. 

А их на самом деле то и не было. Просто в данный момент весь мир столкнулся с 
лицемерием. Маскарад, представленный Обамой - это следствие провала его политики на 
Ближнем Востоке. Теряя своих марионеток из ЕС, которые уже примыкают к России, 
американский лидер от безысходности пытается показаться добродушным, но на самом деле 
за маской стоит предатель, который при любом удобном случае нанесет тебе удар в спину. 
Для всех мировых лидеров – это урок, насколько в США скользкие и недобропорядочные 
политики, старающиеся только для своего блага. 

perevodika.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 78 ▼ 0, 70 

EUR 69, 00 ▼ 0, 78 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


